

**Discours du Premier ministre Sooronbay Jeenbekov
lors de l'inauguration du campus de l'Université d'Asie centrale à Naryn
en République kirghize**

Le 19 octobre 2016



Votre Altesse, Prince Karim Aga Khan,
Chers invités,
Chers compatriotes kirghizes,

Aujourd'hui, nous sommes réunis à Naryn, entourés de montagnes blanches enneigées et de sommets glacés, pour célébrer un moment exceptionnel pour nous tous en République kirghize. Aujourd'hui, nous inaugurons une nouvelle université d'envergure internationale en Asie centrale.

Chers invités, pour introduire mon discours, je voudrais vous lire un message de félicitations que vous adresse le Président de la République kirghize, Almazbek Atambayev. Si vous me le permettez, j'aimerais vous le lire en russe, car je suis face à un public international aujourd'hui.

Mesdames et messieurs, Votre Altesse, chers citoyens de la République kirghize !

Nous célébrons aujourd'hui un grand événement, synonyme pour nous de fierté et de joie. Nous commémorons l'ouverture officielle du premier campus de la première université régionale en Asie centrale, ici à Naryn. Ce n'est pas un établissement d'enseignement classique, mais un centre académique qui formera les professionnels les plus compétents et novateurs pour le développement futur de notre pays.

Nous sommes heureux de savoir que grâce à l'ouverture de l'Université d'Asie centrale (UCA), nos jeunes auront désormais plus d'occasions de suivre un cursus de haute qualité répondant aux normes internationales et une formation professionnelle de qualité. Le bâtiment de l'Université, avec sa conception architecturale audacieuse, fait de Naryn une ville plus moderne et plus belle.

Chers invités,

Au cours des 25 dernières années, qui ont suivi l'indépendance de la République kirghize, nous avons accompli de nombreuses choses dans tous les domaines de la vie, y compris l'éducation. L'ouverture du premier campus de l'Université d'Asie centrale transforme Naryn en une ville plus moderne et plus belle. C'est un exemple de nos réalisations communes.

De nos jours, nous améliorons sans cesse notre système éducatif. La République kirghize est le seul pays de la Communauté des États indépendants (CEI) et du monde qui alloue 24 % de son budget à l'éducation. Bien sûr, nous sommes conscients que dans ce domaine, il nous reste des points à améliorer. Notre priorité est de rendre l'éducation de qualité accessible à tous.

L'Université d'Asie centrale accepte des étudiants de toute la région uniquement en fonction de leurs résultats scolaires et de leurs qualités de leadership. Grâce au soutien de Son Altesse l'Aga Khan, les étudiants de régions reculées et de petites villes bénéficient d'une aide

financière importante, basée sur les besoins de leurs familles, afin qu'aucun ne se voie refuser l'accès aux études en raison de difficultés financières.

La République kirghize développe et entretient un dialogue constant avec le Réseau Aga Khan de développement (AKDN), qui se base sur les valeurs de confiance, de respect mutuel et de coopération sociale, économique et humanitaire. Les rencontres de l'année dernière avec Son Altesse l'Aga Khan à Bruxelles et à Bichkek ont renforcé et donné une impulsion supplémentaire au développement de notre coopération mutuelle.

Je tiens à souligner que le gouvernement kirghize s'estime très satisfait du niveau et de la qualité de la coopération avec le Réseau Aga Khan de développement et qu'il attend avec optimisme son développement futur.

Chers étudiants,

Au début du mois de septembre 2016, vous avez entamé votre cursus, où vous allez acquérir les connaissances et les compétences nécessaires pour devenir de futurs leaders à travers de nombreuses disciplines.

La République kirghize est un pays spécial jouant un rôle unique. La force de notre État doit être soutenue par un personnel humain professionnel. L'avenir de notre pays est entre les mains de nos jeunes. Une éducation professionnelle de qualité est donc nécessaire afin de préparer les jeunes d'aujourd'hui.

Je voudrais remercier tout particulièrement Son Altesse l'Aga Khan, les personnes ayant travaillé sur ce projet et les employés du Réseau Aga Khan de développement pour leur vision à long terme. Une fois de plus, j'aimerais féliciter tous les citoyens kirghizes et particulièrement les habitants de Naryn et de sa région ! Tous mes vœux de réussite à l'Université d'Asie centrale et de paix et de prospérité à notre patrie.

Almazbek Atambayev
Président de la République kirghize

Chers compatriotes kirghizes,

Notre patrie défend avec ferveur les sciences et l'éducation. L'éducation n'est pas seulement une valeur spirituelle pour nous, c'est aussi une ressource majeure pour le développement. C'est la raison pour laquelle le développement du secteur de l'éducation est l'une des priorités de notre gouvernement. Que ce soit dans les régions montagneuses ou urbaines, l'accès des citoyens à des systèmes éducatifs, sanitaires et culturels de qualité est devenu l'une des principales tâches sur lesquelles notre gouvernement a axé ses efforts.

L'inauguration du campus de l'Université d'Asie centrale à Naryn constitue l'un des exemples de notre partenariat fructueux avec le Réseau Aga Khan de développement. En votre nom, je voudrais exprimer ma profonde gratitude à Son Altesse l'Aga Khan et à tous les membres du Réseau Aga Khan de développement et leur dire combien je suis satisfait de la réalisation de ce projet.

Votre Altesse, chers invités distingués, chers compatriotes. C'est l'un de nos désirs les plus chers que les jeunes femmes et jeunes hommes qui peuvent contribuer au développement économique de la République kirghize aient accès à une éducation et une formation répondant aux normes internationales de haute qualité. Je vous souhaite à tous bonne santé, prospérité et

réussite dans vos entreprises futures. Que Dieu nous guide dans tout ce que nous faisons, pour le bien de notre pays et de notre partenariat.

Merci de votre attention.

Lire en ligne : <https://www.akdn.org/fr/speech/mr-sooronbay-jeenbekov/inauguration-du-campus-de-luniversite-dasie-centrale-a-naryn-en>